
T E R Ç A - F E I R A  •  2 1  D E  A G O S T O  D E  2 0 1 8  •  A N O  X X V I  •  E D I Ç Ã O  N º  3 5 3 2

R
$
 2

,3
0

AGORAPARANA.COM.BR
1992 - 2018

• edicao@agoraparana.com.br/jornalismo@agoraparana.com.br • Diretor Presidente: Sady Ricardo dos Santos Neto

Dólar/Euro cotações (em R$)

MOEDA COMPRA VENDA

Dólar com. 3,9570 3,9677

Dólar tur. 3,8000 4,1200

Euro 4,5615 4,5626

Curitiba e RMC com terça-feira (21) de 
sol, temperatura alta e umidade baixa. 

Mínima de 12ºC e máxima de 20ºC. Na 
imagem, Planta Deodora, em Piraquara.
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CAMPINA REALIZA XI CONFERÊNCIA 
MUNICIPAL DOS DIREITOS DA 
CRIANÇA E DO ADOLESCENTE 

PROFESSOR ORIOVISTO ADERE AO 
MOVIMENTO UNIDOS CONTRA A 

CORRUPÇÃO

PROJETO ENSINAR PARA 
PROTEGER FORMA 

PRIMEIRA TURMA EM 
QUATRO BARRAS

T p
Terça tem 

previsão de 
tempo bom

Divulgação

SEMINÁRIO INTERNACIONAL DE 
EDUCAÇÃO É REALIZADO 

EM PINHAIS

LIVRO SOBRE O PORTO DE PARANAGUÁ 
SERÁ LANÇADO NESTA QUARTA-FEIRA

 PÁGINA 6 PÁGINA 8

GOVERNO CONFIRMA A 
PROMOÇÃO DE 1.400 

PRAÇAS DA POLÍCIA MILITAR

 PÁGINA 4

PMP

ELEIÇÕES 2018

Formatura do projeto reuniu crianças, pais e familiares, além de 

representantes das entidades parceiras

PMQB

Divulgação

Para se chegar ao índice de efi ciência do estado, o produto é dividido pelo escore da receita per capita de 2017 na Unidade da 

Federação correspondente

PMCGS

No último dia 14, foi 
realizada a décima 
primeira edição da 

Conferência Municipal dos 
Direitos da Criança e do Ado-
lescente em Campina Grande 
do Sul. O evento ocorreu na 
Câmara Municipal e contou 
com a participação de mais 
de 300 pessoas.

PARANÁ ESTÁ ENTRE OS TRÊS 
PRIMEIROS NO RANKING DE 

EFICIÊNCIA DOS ESTADOS 

A governadora destacou a trajetória do Pastor Paschoal Piragine Jr, e sua contribuição 

para o Estado

Divulgação
Divulgação

CIDA PARTICIPA DA COMEMORAÇÃO AOS 30 ANOS 
DO PASTOR PIRAGINE NA PIB 

Professor Oriovisto Guimarães, candidato ao Senado (Podemos) 

participou do ato público

 PÁGINA 2  PÁGINA 3

SOL

Prefeito Bihl Zanetti e autoridades participaram da abertura do evento
O Governo do Estado 

confi rma a promoção de 

1.400 praças da Polícia Militar 

do Paraná. Nesta segunda-

feira (20, a governadora Cida 

Borghetti assinou decreto 

que libera o preenchimento 

de cargos vagos da PM 

visando a promoção, neste 

mês de agosto, de 798 

soldados, que passam a 

cabo, e 602 cabos, que 

passam a 3º sargento.

IPPUC ESTUDA SOLUÇÕES 
PARA IMPLANTAÇÃO DO 

BAIRRO NOVO 
DA CAXIMBA

O prefeito Rafael Greca reuniu-

se, na manhã desta segunda-

feira (20), com técnicos 

do Instituto de Pesquisa e 

Planejamento Urbano de 

Curitiba (Ippuc) para discutir 

as alternativas e soluções que 

estão sendo aplicadas para a 

implantação do Bairro Novo da 

Caximba. 
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PREFEITURA DE ARAUCÁRIA AUXILIA 
PRODUTORES NA DECLARAÇÃO 

DO ITR 2018

A Prefeitura de Araucária auxilia os produtores rurais do municí-

pio a realizarem a declaração do Imposto sobre a Propriedade 

Territorial Rural 2018. O prazo para declaração segue até 28 

de setembro. Em 2017, a Prefeitura, por meio da Secretaria 

Municipal de Agricultura (SMAG) realizou cerca de 1.200 aten-

dimentos sobre declaração do ITR. Para o atendimento, basta 

o produtor se dirigir à SMAG e apresentar a declaração do ITR 

2017. A SMAG fi ca na Rua Dr. Júlio Szymanski, nº 72, Centro. 

Mais informações: (41) 3614-7531. 

ADAPAR PROMOVE SEMINÁRIO 
EM CASCAVEL SOBRE USO 

DE AGROTÓXICOS
A Agência de Defesa Agropecuária do Paraná (Adapar), vincu-

lada à Secretaria de Estado da Agricultura e do Abastecimento, 

promove nesta quarta e quinta-feira (22 e 23), em Cascavel, 

o Seminário sobre Agrotóxicos de Uso Agrícola. As inscrições 

podem ser feitas no local, após o cadastro no site da Escola 

de Gestão (www.escoladegestao.pr.gov.br/).

GOVERNO REALIZA EM GUARAPUAVA 
MAIS UMA REUNIÃO PÚBLICA DE 

TRABALHO SOBRE O NOVO CICLO DE 
CONCESSÕES RODOVIÁRIAS

O Governo do Estado realiza nesta terça-feira (21), em Guarapu-

ava (região central), mais uma reunião pública de trabalho sobre 

o novo ciclo de concessões rodoviárias. Será na Associação 

Cultural, Recreativa e Esportiva – Acre/Unicentro, com início às 

14h30. A governadora Cida Borghetti participará do encontro, 

junto com lideranças de Guarapuava e região, representantes 

de entidades do setor produtivo e de outros segmentos. 

INSCRIÇÕES PARA O I SEMINÁRIO 
EMPRESARIAL SEGUEM ABERTAS

As inscrições para o "I Seminário Empresarial: Inovando suas 

vendas com as mídias sociais" seguem abertas. O evento 

será nesta quinta-feira (23), no Teatro Municipal Heloína 

Ribeiro de Souza e é direcionado a quem tem interesse 

de otimizar seu negócio utilizando as mídias sociais como 

ferramenta. O seminário é organizado pela Prefeitura de 

Piraquara em parceria com o Sebrae e as vagas podem ser 

garantidas pelo telefone 3590-3307.

21 DE AGOSTO
Dia de São Pio X.  
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ELEIÇÕES 2018

A governadora destacou a trajetória do Pastor Paschoal Piragine Jr, e sua contribuição para o Estado

Divulgação

CIDA PARTICIPA DA 
COMEMORAÇÃO AOS 
30 ANOS DO PASTOR 

PIRAGINE NA PIB 
CERCA DE 8 MIL PESSOAS ACOMPANHARAM A CELEBRAÇÃO 

ÁRIES Período de maior 

isolamento, mas favorá-

vel para a meditação e 

o contato com aspectos 

profundos de seu psiquismo. Poderá 

haver certa oscilação emocional. 

Permanece, contudo, a confi ança no 

trato com o dinheiro e o trabalho.

TOURO Aja com inte-

ligência e com perícia 

que conseguirá chegar 

onde pretende hoje. 

Êxito pessoal e social. As forças que 

infl uem em seu signo estimulam sua 

criatividade e fazem com que você 

se sinta com mais energia.

GÊMEOS Prepare-se, 

pois tudo leva a crer que 

neste período você será 

seduzido inesperada-

mente por uma pessoa do seu círculo 

de amizades. Aguarde momentos de 

loucura e erotismo nesta fase que 

promete mudar muita coisa em sua 

vida particular.

CÂNCER Momento be-

néfi co para as amizades. 

Boas chances para com-

petições, recebimento 

de presentes ou qualquer coisa que 

lhe traga alegria. Obterá favor de 

pessoas religiosas ou de autorida-

des. Aproveite esse momento para 

organizar um programa diferente.

LEÃO Ainda um período 

positivo para o amor, 

as artes a criativida-

de e o trato com as 

crianças. Melhoria no ambiente de 

trabalho graças a sua criatividade e 

versatilidade. Possibilidade de ver 

realizados seus maiores desejos.

VIRGEM Contudo, se 

as coisas não corre-

rem bem pela manhã, 

esteja certo de que à 

tarde ou pelo menos a noite, serão 

mais favorecidas. Nesta noite, tudo 

pode acontecer, pois suas emoções 

estarão mais intensas e seus sonhos 

podem tornar seu dia mais calmo do 

que de costume.

LIBRA Amigos lhe darão 

alguns desgostos e a 

pessoa amada poderá 

ressentir-se de falta de 

atenção. Fluxo astral muito benéfi co 

aos negócios atinentes à família e 

aos meios de transmissão de ideias. 

Sorte nos jogos.

ESCORPIÃO Lute com 

tenacidade e perse-

verança, por tudo que 

pretenda realizar nes-

tes dias, pois, esforçando-se, con-

seguirá resultados surpreendentes. 

Sua capacidade pessoal será reco-

nhecida e recomendada por alguém.

SAGITÁRIO Notáveis 

probabilidades de su-

cesso em questões rela-

cionadas com vocação, 

concurso, testes, empregos, aumento 

de vencimentos e rendimento. O 

contato com pessoas sensíveis farão 

bem a você.

CAPRICÓRNIO Vizinhos 

ou parentes próximos 

procurarão ter questões 

com você neste período, 

não dê, portanto, motivos para isso. 

A infl uência também não é propícia 

ao amor. Excelente, contudo para o 

trabalho. As viagens deveriam ser 

evitadas, assim como os atritos com 

pessoas próximas.

AQUÁRIO O período da 

manhã, será um tanto 

ou quanto complicado 

para você. Mas, à tarde, 

tudo deve melhorar sensivelmente. 

Conseguirá progredir no trabalho 

e será bem sucedido. Dia em que 

receberá benefícios inesperados.

PEIXES Fase que poderá 

benefi ciá-lo nas ques-

tões pessoais, íntimas 

e familiares. Pode de-

morar, mas conseguirá o que esta 

pretendendo. Pense mais em seu 

lar. Alguém poderá favorecê-lo nos 

negócios. Melhora de saúde e das 

chances de sucesso geral.

O domingo da gover-
nadora e candida-
ta à reeleição Cida 

Borghetti (PP) foi na igreja. 
Cida participou do culto 
comemorativo aos 30 anos 
do Ministério Pastoral do 
Pastor Paschoal Piragine Jr, 
na Primeira Igreja Batista de 
Curitiba (PIB). Piragine está 
à frente da icônica igreja 
do bairro Batel, na Capital 
desde 1988.

Cerca de 8 mil pessoas 
acompanharam a celebração. 
A governadora destacou a 
trajetória do pastor e sua 
contribuição para o Estado. 

 “O pastor Piragine é um 
homem de fé que há 30 anos 
conduz com amor muitas 
famílias paranaenses ao ca-
minho do bem. É um exem-
plo de liderança que merece 
nosso reconhecimento por 
todo o trabalho prestado na 

comunidade cristã”, disse.
A PIB conta com mais de 

10,9 mil membros.  A sede que 
tem 13.300 m² de área total e 
16.149 m² de área construída 
abriga o templo, restaurante, 
oficina de música, canal de tv 
e salas de aula. É a organiza-
dora do tradicional espetácu-
lo natalino Nataleluia, que 
reúne anualmente cerca de 
20 mil espectadores em dois 
dias de apresentação.

  

Divulgação

A promoção está prevista na lei 19583/18, sancionada pela governadora em 5 de julho, que criou 

condições de avanço na carreira de cabos e soldados (praças) da PM

O Governo do Estado con-
fi rma a promoção de 
1.400 praças da Polícia 

Militar do Paraná. Nesta segun-
da-feira (20), a governadora 
Cida Borghetti assinou decreto 
que libera o preenchimento de 
cargos vagos da PM visando a 
promoção, neste mês de agosto, 
de 798 soldados, que passam a 
cabo, e 602 cabos, que passam 
a 3º sargento.

A promoção está prevista 
na lei 19583/18, sancionada 
pela governadora em 5 de julho, 
que criou condições de avanço 
na carreira de cabos e soldados 
(praças) da Polícia Militar.

Proposta pelo Executivo 
e aprovada pela Assembleia 
Legislativa, a nova lei alterou 
a lei 5940/69, que regula a 
promoção das praças. Com 
esta alteração, com o curso 
de formação os soldados, as 
praças podem chegar a terceiro 
sargentos sem necessidade de 
outros cursos, colocando-os 
em promoção automática, 
desde que preencham todos 
os requisitos.

“É uma medida que valoriza 
nossos policiais e bombeiros 
militares, para que exerçam 
suas funções com ainda mais 
disposição. A possibilidade de 

ascensão cria novo estímulo 
para que permaneçam mais 
tempo no serviço ativo”, afi r-
mou a governadora.

Para a comandante-geral 
da Polícia Militar, coronel 
Audilene Rosa de Paula Dias 
Rocha, a medida preenche um 
vácuo na carreira dos profi s-
sionais. “Eles podem projetar 
suas carreiras”, disse ela. “A 
lei que regulava a matéria era 
muito antiga e precisava ser 
modernizada, tendo em vista 
a evolução da sociedade e das 
estruturas organizacionais do 
Governo do Estado e da própria 
Polícia Militar”, afi rmou
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Vocação que
atravessa gerações 

A vocação para o trabalho no campo muitas vezes está 
adormecida, aguardando o momento certo para florescer. 
Tal como a semente que traz em si o futuro alimento, é 
preciso trabalhar nas novas gerações o amor pela terra, 
para que o futuro da nossa agropecuária esteja garantido.

Para ajudar a família rural a planejar a sucessão nas 
propriedades, o SENAR-PR criou o curso Herdeiros do 
Campo, que atua de forma a aproximar diferentes gerações, 
preparando o jovem para assumir o trabalho e os mais 
experientes a confiar e dividir as responsabilidades. Para 
fazer o curso, condição fundamental é que participem 
ao menos duas diferentes gerações (pai e filha, sogro e 
genro, etc.).

Em alguns casos a mudança na postura ocorre logo 
após a finalização do curso, foi o que aconteceu com 
quatro famílias que integraram uma turma do Herdeiros 
do Campo realizada em Prudentópolis (Sudeste), voltada a 
produtores de tabaco integrados de uma grande empresa. 
Ao final da empreitada quatro filhos de produtores 
encomendaram mudas da empresa para iniciarem suas 
próprias lavouras.

Um destes jovens foi Bruno Willian Pontarolo, que 
já solicitou 25 mil mudas para iniciar sua produção. “O 
curso trouxe muita informação, como a importância do 
diálogo e do planejamento, gostei muito”, afirmou o novo 
empreendedor do campo. 

sistemafaep.org.br

PROFESSOR ORIOVISTO ADERE AO 
MOVIMENTO UNIDOS CONTRA A 

CORRUPÇÃO
Novo pacote anticorrupção busca 

compromisso de candidatos 
“Ficha Limpa”

O Professor Oriovisto Guimarães, candidato ao Senado 

(Podemos) participou, na manhã deste domingo (19), no parque 

Barigui, em Curitiba, do ato público “Unidos Contra a Corrupção”. 

A convite da arquiteta Elaine Zanon, uma das líderes da cam-

panha, Oriovisto se tornou o primeiro candidato a senador no 

Brasil a aderir ao movimento e assumir o compromisso público 

de lutar para combater a corrupção no país.

Lançada no dia 5 de junho, a campanha é promovida por uma 

coalizão de organizações e movimentos da sociedade civil, sem 

vínculos partidários, composta pela Transparência Internacional 

e as entidades: Contas Abertas, Instituto Cidade Democrática, 

Instituto Ethos, Movimento de Combate à Corrupção Eleitoral 

(MCCE) e Observatório Social do Brasil.

O objetivo é que os candidatos se comprometam publica-

mente com a pauta e, caso eleitos, levem o pacote das “Novas 

Medidas Contra a Corrupção” adiante no Congresso Nacional. O 

pacote é formado por 70 propostas legislativas (projetos de lei, 

propostas de emenda constitucional e resoluções), elaborado 

com a participação de 373 instituições brasileiras, redigidas e 

revisadas por mais de 200 especialistas.

 Para participar da campanha, os políticos precisam se 

enquadrar em ao menos dois critérios: ter a “Ficha Limpa” e 

compromisso com a democracia. De acordo com Elaine Zanon, 

a ideia é que as pessoas possam votar em candidatos com-

prometidos com este pacote anticorrupção, que é o maior do 

mundo. “O Professor Oriovisto foi muito receptivo ao nosso 

convite, mesmo porque esta é a proposta dele, chegar ao 

Senado para fazer a diferença. Ele realmente demonstra que 

quer contribuir para a transformação necessária no país, e não 

vamos conseguir fazer nenhuma mudança, independente até 

do presidente que for eleito, se não tivermos um Senado forte”, 

declarou Elaine.

O Professor Oriovisto acredita que esta prática dos privilé-

gios e da corrupção no Brasil desencantou o brasileiro que já 

não acredita nos políticos. “O país só vai tomar jeito quando 

tivermos políticos honestos, que pensem na nação e usem o 

dinheiro dos impostos em benefício da população e não em 

benefício próprio”, destacou o professor.

Divulgação

Lançamento da campanha no Barque Barigui,

 realizada no domingo

ESCOLA EM TEMPO INTEGRAL 
É INAUGURADA EM COLOMBO

  ESCOLA MUNICIPAL ERNESTO FERREIRA SANTIAGO, NA VILA LIBERDADE/JARDIM ANA MARIA VAI ATENDER 500 ALUNOS, 
DAS 8 ÀS 16H

PMColombo

Beti acompanhada do vice-prefeito, Sergio Pinheiro, da secretária de Educação, Aziolê Maria Cavallari Pavin, da diretora Egipcialinda 

Leites França e do vereador Gilgera descerram a placa inaugural da nova Escola Municipal em Tempo Integral Ernesto Ferreira Santiago

A Prefeita Beti Pavin acom-
panhada do vice-prefei-
to, Sergio Pinheiro inau-

gurou neste sábado (18) pela 
manhã, as novas e modernas 
instalações da Escola Munici-
pal em Tempo Integral Ernesto 
Ferreira Santiago – Ensino Fun-
damental, localizada na Rua 
José da Silva Fontoura, na Vila 
Liberdade/Jardim Ana Maria.

“Este é o melhor momento 
da minha vida, pois poder 
entregar uma escola desta 
magnitude, que vai benefi ciar 
e atender tantas crianças é 
uma satisfação imensa. Opor-

tunizar um ensino integral, 
com qualidade, sempre foi 
meu principal objetivo, e hoje, 
estamos aqui para cuidar do 
futuro das nossas crianças”, 
disse Beti Pavin.

A nova unidade que a partir 
de agora integrará a rede mu-
nicipal de ensino, e já neste dia 
20 inicia suas atividades, conta 
com 500 vagas para alunos 
da rede pública de ensino. As 
vagas serão divididas em 25 
alunos por sala de aula. No 
total, serão 20 novas salas 
para as crianças do ensino 
fundamental.

Ao total, foram investidos 
aproximadamente R$ 5 mi-
lhões – por meio de recursos 
provenientes da Secretaria de 
Educação. Com uma moderna 
estrutura e ensino de qualidade, 
a nova unidade tem 3.179,62 me-
tros de construção, em uma área 
de 9.065,50 metros quadrados.

“É uma caminhada longa, 
pois requer planejamento, 
organização, projetos, recursos 
para atender o que é prioridade 
para Colombo, a educação. Mas 
com determinação e confi ança, 
estamos progredindo e atingin-
do nossas metas”, destacou o 

vice-prefeito, Sergio Pinheiro.

Ambiente escolar

A prefeita com os familia-
res do senhor Ernesto Ferreira 
Santigo, que deu nome a nova 
instituição de ensino da rede 
municipal de Colombo

A nova instituição do bairro 
Liberdade conta com bibliote-
ca, laboratório de informática, 
sala de educação plástica, la-
boratório químico, banheiros 
feminino, masculino e para 
portadores de necessidades 
especiais, entre outras depen-
dências.

ALUNOS DA REDE PARTICULAR DE 
ENSINO VISITAM ARMAZÉM DA 

FAMÍLIA DE PINHAIS
PMP

O intuito da aula prática foi aliar os conhecimentos teóricos, adquiridos em sala de aula, com a realidade do estabelecimento para a 

compreensão do valor dos produtos

Alunos do 6º ano do Colé-
gio Adventista realiza-
ram uma aula prática 

no Armazém da Família de 
Pinhais. O intuito da visita foi 
aliar os conhecimentos teóri-
cos adquiridos em sala de aula 
com a realidade do estabeleci-
mento para a compreensão do 
valor dos produtos.

De acordo com a coorde-
nadora pedagógica do Colégio 
Adventista de Pinhais, Caroline 
Brito, experiências como esta 
exemplifi cam o conteúdo estu-

dado. “Acreditamos que quando 
o aluno sai da sala de aula e 
vem fazer a prática, concretiza 
na cabeça aquilo que está estu-
dando. Não fi ca algo subjetivo; 
eles percebem funcionalidade 
no conhecimento repassado”, 
explica.

Para Leonel, 11 anos, a aula 
prática ajuda a compreender 
melhor o conteúdo estudado. 
“Além de conseguirmos usar o 
que aprendemos também per-
cebi que os produtos vendidos 
aqui têm um valor mais baixo 

que nos mercados convencio-
nais. Vou com os meus pais no 
mercado mais ou menos uma 
vez por mês e compramos tudo 
que precisamos”, conta.

Louise, 10 anos, também 
demonstrou empolgação com 
a atividade externa. “É bom 
sairmos um pouco e aplicarmos 
o que aprendemos. Eu achei 
muito interessante até porque 
acabamos conhecendo como 
funciona o Armazém”, afi rma.

Eloá, 10 anos, afi rma que tem 
o hábito de ir ao mercado com 

os pais. “As aulas ajudam muito, 
pois conseguimos compreender 
o valor dos produtos ao fazermos 
as contas com vírgulas”, conclui.

Serviço

O Armazém da Família de 
Pinhais está localizado na Rua 
América do Sul, 682, no bairro 
Centro, ao lado do Terminal 
Metropolitano. O atendimento 
para cadastro é realizado de 
segunda-feira à sexta-feira: das 
8h às 17h. Mais informações 
pelo telefone: (41) 3912-5782.
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MUDANÇAS NA AVENIDA IRAÍ 

A Avenida Iraí, uma das principais vias de Pinhais, tem 

recebido diversas intervenções com o intuito de melhorar a 

mobilidade urbana. Além das obras de calçamento, revisão 

no sistema de drenagem, dentre outros serviços, está sendo 

construída uma rotatória no encontro com a Rua Rio Amazo-

nas. Para os próximos dias, está programada a instalação de 

travessia elevada, nos dois sentidos da via, além da sinalização 

vertical e horizontal.

A implantação de rotatórias tem se mostrado uma solução 

efi ciente, de rápida instalação e de custo reduzido, quando se 

intenciona controlar o fl uxo de veículos. Outra vantagem das 

rotatórias está ligada à redução dos custos se comparado ao 

semáforo. “Quando pensamos em bloquear o fl uxo de um dos 

sentidos da via é comum acreditar que o semáforo é a alternativa 

mais viável, porém, podemos ter como referência o que vem 

sendo adotado por outras cidades inclusive fora do país, que 

também optam pelas rotatórias”, afi rma o secretário de Obras 

Públicas de Pinhais, Mario Stier.

“Sabemos que se trata de uma obra grande, portanto, pedi-

mos a compreensão da população, pois estamos trabalhando 

para agilizar a fi nalização dos serviços”, fi naliza o secretário.

Baixe gratuitamente o aplicativo Radiosnet e ouça a 
programação da Rádio FM Nova Pinhais onde você estiver!

www.fmnovapinhais.com

PARANÁ ESTÁ ENTRE OS TRÊS 
PRIMEIROS NO RANKING DE 

EFICIÊNCIA DOS ESTADOS

MELHORES RESULTADOS

DE ACORDO COM A FOLHA, OS TRÊS ESTADOS QUE ALCANÇARAM O GRAU MAIS ELEVADO DE EFICIÊNCIA TAMBÉM ESTÃO 
ENTRE OS CINCO PRIMEIROS COLOCADOS EM DESENVOLVIMENTO HUMANO PELA ONU

Divulgação

O ranking mostra que no Paraná 95,9% das crianças de 6 a 14 anos estão matriculados no ensino fundamental e 61,6% dos jovens de 15 

a 17 anos estão matriculados no ensino médio, com uma taxa evasão de 7,1% para esta faixa etária

O Paraná está entre os 
primeiros estados no 
Ranking de Efi ciência 

dos Estados – Folha (REE-F). 
A ferramenta elaborada pelo 
jornal Folha de São Paulo e pelo 
Datafolha elenca os estados 
que entregam os melhores re-
sultados em educação, saúde, 
infraestrutura e segurança, 
utilizando o menor volume de 
recursos fi nanceiros. O Paraná 
ocupa a terceira posição no 
ranking, que foi divulgado no 
domingo (19) pela Folha. “O 
Paraná está dando exemplo 
de como fazer mais para a 
população gastando menos 
recursos públicos”, afi rmou a 
governadora Cida Borghetti. 

Em uma escala que vai de 
zero a 1, o índice REE-F do Paraná 
foi de 0,533, atrás de Santa Cata-
rina (0,635) e de São Paulo (0,574). 
Apenas cinco das 26 unidades da 
federação atingiram índice igual 
a superior 0,5 e foram considera-
das efi cientes. Completam a lista 
dos cinco primeiros do ranking 
os estados de Pernambuco e 
Espírito Santo, ambos com REE-F 
de 0, 517.ONU - Para o cálculo 
fi nal do REE-F, todos os compo-

nentes (educação, saúde, infra-
estrutura, segurança, fi nanças e 
receita per capita) recebem um 
escore de 0 a 1 para o processo 
de ranqueamento, em método 
semelhante ao adotado no IDH 
(Índice de Desenvolvimento 
Humano) das Nações Unidas.

De acordo com a Folha, os 
três estados que alcançaram o 
grau mais elevado de efi ciência 
também estão entre os cinco 
primeiros colocados em desen-
volvimento humano pela ONU. 

SEGUNDO EM 
EDUCAÇÃO

Das seis categorias avaliadas 
no ranking, o Paraná apresentou 
o segundo melhor resultado 
em educação, com um índice 
de 0,752. A média brasileira 
na área foi de 0,463. O Estado 
também tem a terceira melhor 
infraestrutura do País e fi ca em 
quarto lugar na área da saúde. 

Na educação, o REE-F calcula 
tanto as obrigações constitucio-
nais quanto as determinações 
da Lei de Diretrizes e Bases do 
setor. São contempladas variá-
veis como a taxa de jovens ma-
triculados e o índice de evasão 

do ensino médio, a proporção de 
ingressantes no ensino superior 
estadual, o percentual de crianças 
matriculadas no ensino funda-
mental e as notas médias dos 
alunos no Sistema de Avaliação 
da Educação Básica (Saeb).

O ranking mostra que no Pa-
raná 95,9% das crianças de 6 a 14 
anos estão matriculadas no ensino 
fundamental e 61,6% dos jovens 
de 15 a 17 anos estão matriculados 
no ensino médio, com uma taxa 
evasão de 7,1% para esta faixa 
etária. O índice de ingressantes 
no ensino superior é de 155,1 para 
cada 100 mil habitantes. 

FUNCIONALISMO

O ranking da Folha também 
leva em conta as despesas dos 
estados com a máquina pública. 
A receita total do Paraná em 
2016 foi de R$ 55,5 bilhões – 
uma média de R$ 4.905,00 por 
habitante.

O gasto do Estado com o 
funcionalismo foi de R$ 23,7 
bilhões no ano passado, o que 
equivale a 42,6% da receita total 
daquele ano. O ranking mostra 
que 26,7% da receita total do 
Estado foi para o pagamento de 

funcionários ativos e 16% para 
os inativos.

VARIÁVEIS

O REE-F considera 17 variá-
veis, agrupadas em seis catego-
rias, para calcular a efi ciência na 
gestão dos 26 estados e detalha 
ainda a situação das fi nanças de 
cada um deles. O critério para a 
escolha das variáveis considera 
a confi abilidade das fontes, o 
potencial de rastreabilidade 
(dados disponíveis para todos 
os estados), a possibilidade de 
comparação e a facilidade de 
compreensão dos resultados. 

Calcula-se, então, uma mé-
dia ponderada desses itens. 
Saúde e educação valem o dobro 
no cálculo, já que são setores 
possuem pisos obrigatórios de 
investimento segundo regras 
constitucionais.

Para se chegar ao índice de 
efi ciência do estado, o produto 
é dividido pelo escore da receita 
per capita de 2017 na Unidade 
da Federação correspondente. 
Quando o resultado for igual ou 
maior do que 0,5, isto é, efi cácia 
superior ao potencial da receita, 
o estado é considerado efi ciente.

IPPUC ESTUDA SOLUÇÕES PARA 
IMPLANTAÇÃO DO BAIRRO NOVO 

DA CAXIMBA
Cesar Brustolin/SMCS

Greca durante reunião com técnicos do Ippuc para discutir alternativas e soluções para o 

Bairro Novo da Caximba

  O projeto é uma interven-
ção de recuperação socioam-
biental que tem como ponto 
de partida a relocação de fa-
mílias que ocupam, de forma 
irregular, a Área de Proteção 
Ambiental (APA) situada no 
encontro das Bacias dos Rios 
Barigui e Iguaçu, no extremo 
sul de Curitiba.

Nesse ponto, em que a 
cidade faz limite com os muni-
cípios de Araucária e Fazenda 
Rio Grande (região metropoli-
tana), há 1.147 famílias (cerca 
de 4.500 pessoas) vivendo em 
situação irregular e em condi-
ções insalubres que precisam 
ser reassentadas do território 
que ocupam para habitações 
regularizadas.

“Essa é uma prioridade do 
meu governo desde o primeiro 
dia de gestão”, destacou Gre-
ca. A conversa contou, ainda, 
com a participação do gerente 

geral da Região Metropolitana 
e Litoral da Sanepar, Antonio 
Carlos Gerardi.

“Estamos aqui para exami-
nar o projeto que já foi enca-
minhado tanto para a Agência 
Francesa de Desenvolvimento 
quanto para o Banco Intera-

mericano de Desenvolvimento 
e vamos fazer também a im-
plementação no orçamento”, 
anunciou Greca, junto ao se-
cretário do Governo Municipal 
e presidente do Ippuc, Luiz 
Fernando Jamur.

PINHAIS

Além das obras de calçamento, revisão no sistema de 

drenagem, dentre outros serviços, está sendo construída uma 

rotatória no encontro com a Rua Rio Amazonas

PIRAQUARA

RUA BOSQUE CENTENÁRIO NO 
GUARITUBA RECEBE GUIAS 

DE MEIO-FIO
As obras de pavimentação no bairro Guarituba continuam 

em pleno andamento. A Rua Bosque Centenário começou 

a receber as guias de meio-fi o. Nesta etapa, a Prefeitura de 

Piraquara também está asfaltando as ruas Jorge Faustino da 

Silva e Argemiro Rodrigues de Paula. 

O investimento é de R$ 2.421.350,66, que abrange os ser-

viços de terraplanagem, drenagem, base e sub-base, meio-fi o 

com sarjeta, revestimento com CBUQ, calçadas em CBUQ, 

rampas para PNE, paisagismo, sinalização, entre outras ações 

complementares. As obras fazem parte do Programa de Pa-

vimentação executado pela prefeitura em diferentes regiões 

do município.



CANTORA ANA PAULA DA SILVA ABRE O 
SEMESTRE DA RODA DE SAMBA

O Conservatório de MPB de Curitiba abre o segundo semestre do programa Roda 
de Samba, nesta terça-feira (21), às 17h. com a cantora e compositora joinvilense 

Ana Paula da Silva. O projeto realizado pelos professores Luiz Rolim e Gustavo 
Moro, e os alunos da Prática de Conjunto de Samba, é feito uma vez por mês, 

com entrada gratuita.

D
iv

u
lg

a
ç
ã
o

ANO XXVI

Nº 3532 21 de agosto de 2018

PROJETO ENSINAR PARA PROTEGER FORMA 
PRIMEIRA TURMA EM QUATRO BARRAS
APÓS 5 MESES TRABALHANDO LIÇÕES DE EDUCAÇÃO AMBIENTAL, PREVENÇÃO DE ACIDENTES E CIDADANIA, PROJETO ENCERRA MAS APRENDIZADO CONTINUA

PMQB

Há cinco meses a rotina 
dos alunos da Escola Municipal 
Tancredo de Almeida Neves, na 
Campininha, mudou. A chegada 
do Projeto Ensinar para Proteger 
- uma iniciativa da Defesa Civil 
de Quatro Barras e entidades 
parceiras - lançou novos conhe-
cimentos que extrapolaram os 
muros da escola.

Foi através dele que temas 
como educação ambiental, pre-
venção de acidentes domésticos, 
primeiros socorros, entre uma 
infi nidade de temas e orientações 
passaram a fazer parte do dia a 
dia dos alunos.

Ao todo foram 23 aulas, al-
gumas teóricas, mas a maioria 
vivenciadas na prática. Nelas as 
crianças aprenderam o plano de 
evacuação da escola em caso de 
incêndios, animais peçonhentos, 
ataque de abelhas ou invasão de 
indivíduos perigosos; como agir 
em casos de desastres, a impor-
tância da guarda responsável, 
a separação correta do lixo, os 
perigos das ocupações irregu-
lares, os benefícios do plantio 
de hortaliças, além de conhecer 
mais sobre a fauna e a fl ora, tão 
presentes no entorno da escola 
e na região onde vivem.  

Formatura

Todo este trabalho culminou 
na última semana com a for-
matura dos mais de 90 alunos 
participantes. O evento realizado 
no auditório da Secretaria de Edu-
cação reuniu crianças, pais, fami-
liares e também representantes 
de todas as entidades envolvidas: 
Defesa Civil de Quatro Barras, 
Corpo de Bombeiros, Polícia Am-
biental, secretarias de Educação 
e Meio Ambiente, Coordenadoria 
de Defesa Civil de Curitiba e a 
empresa Enaex Britanite, que foi 
patrocinadora do projeto. 

"Investir na criança é prevenir. 
Não adianta apenas socorrer as 
vítimas de um deslizamento, ala-
gamento ou incêndio. O principal 
papel da Defesa Civil é evitar que 
essas tragédias aconteçam e ensi-
nar como as pessoas devem agir. 
Tudo isso começa pela educação, 
e as crianças são as melhores 
multiplicadoras", disse a coorde-
nadora da Defesa Civil, Rosamaria 
Ferreira Duarte.

Na cerimônia, o público pôde 
acompanhar imagens das aulas, 
o andamento do projeto, as au-
las de campo (na Associação de 
Reciclagem, na Polícia Ambiental 

e no Corpo de Bombeiros) e os 
trabalhos produzidos por cada 
criança. E foram centenas deles. 
Desenhos, produções de texto, 
paródias, poesias, caça-palavras, 
teatro de fantoches, músicas 
e carteirinhas de agentes mi-
rins ilustraram tudo o que foi 
aprendido.

Tendo como mascote um 
Serelepe - animal facilmente 
visto na região - o projeto tam-
bém lançou um concurso que 
premiou os dois melhores de-
senhos (dos alunos Luana Pires 
Fonseca Henimann, em 1º lugar; 
e Daniel, em 2º lugar), o melhor 

nome do mascote (sugerido pela 
aluna Ana Carolina Pertercem 
Moreira) e uma poesia sobre 
o projeto (de autoria da aluna 
Kimberly Sovenil de Oliveira). 

Na cerimônia de formatura, o 
prefeito Angelo Andreatta (Lara) 
falou sobre a felicidade de ver os 
resultados do projeto. "É mara-
vilhoso ver o envolvimento das 
crianças nesse projeto que visa 
a segurança e o cuidado com a 
vida. Investir na prevenção, na 
educação, é sempre o melhor 
caminho. Todos os envolvidos 
estão de parabéns pela dedicação 
e comprometimento", disse Lara.

Mais de 90 alunos do 3º, 4º e 5º ano participaram das aulas, que mobilizaram ainda professores, direção, supervisão e toda a comunidade escolar

CAMPINA REALIZA XI CONFERÊNCIA MUNICIPAL DOS 
DIREITOS DA CRIANÇA E DO ADOLESCENTE 

No último dia 14, foi 

realizada a décima 

primeira edição da 

Conferência Municipal dos 

Direitos da Criança e do Ado-

lescente em Campina Grande 

do Sul. O evento ocorreu na 

Câmara Municipal e contou 

com a participação de mais 

de 300 pessoas.

 Na cerimônia de abertura, 

estiveram presentes diversas 

autoridades: o Prefeito Muni-

cipal Bihl Zanetti, represen-

tante da Câmara Municipal 

de Vereadores, Anderson 

Cardoso, Secretária Municipal 

de Desenvolvimento Social e 

Família, Eliani Zanetti, Presi-

dente do CMDCA, Franciele 

Trevisan, Promotor de Justi-

ça da Comarca de Campina 

Grande do Sul, Octacílio Sa-

cerdote Filho. 

O prefeito Bihl Zanetti 

agradeceu a presença dos 

participantes e falou sobre os 

investimentos que a Prefeitu-

ra tem feito em benefício das 

crianças e adolescentes. “Es-

tamos trabalhando para gerar 

novas vagas nos Cmeis com 

a construção de uma nova 

unidade no Jardim Paulista, 

além da reforma e ampliação 

dos Cmeis Assis Bossardi e 

Ernesto Zanona.”. Bihl ainda 

falou sobre o investimento 

nas atividades de contratur-

no: “Decidimos ampliar as 

opções e levar a novas locali-

dades atividades para a nossa 

juventude campinense”. E 

complementou: “Somente 

em 2017 foram destinados 

mais de um milhão e cem mil 

Reais ao Fundo para Infância 

e Adolescência e contamos 

neste ano com 1500 alunos 

participando de ofi cinas nas 

áreas culturais e 1300 nas 

escolinhas esportivas, que 

são fi nanciadas com estes 

recursos.“. Finalizou dizendo 

que está feliz, tendo em vista 

que este investimento está 

trazendo resultados e hoje o 

município é reconhecido na 

área da educação, cultura e 

esportes.

Após a abertura oficial foi 
proferida uma palestra 
sobre o tema “Proteção 
integral, Diversidade e 
Enfrentamento das vio-
lências”, com Uilson José 
Gonçalves de Araújo e com 
a formação de grupos que 
discutiram os cinco eixos 
da conferência: 

• Garantia dos direitos 
e políticas públicas in-
tegradas e de inclusão 
social;

• Prevenção e enfrenta-
mento da violência contra 
crianças e adolescentes;

• Orçamento e fi nancia-
mento das políticas para 
crianças e adolescentes;

• Participação, comunicação 
social e protagonismo de 
crianças e adolescentes;

• Espaços de gestão e con-
trole social das políticas 
públicas de crianças e 
adolescentes.

Prefeito Bihl Zanetti e autoridades 

participaram da solenidade

Os resultados das discussões geraram propostas que foram apresentadas para aprovação na 
Plenária da Conferência.

Durante o evento, foram apresentados os Delegados Titular e Suplente que representarão 
Campina Grande do Sul na Conferência Estadual dos Direitos da Criança e Adolescentes. Os 
conselheiros tutelares Jian Vidigal e Airton de Oliveira foram escolhidos como Delegados Titular 
e Suplente, respectivamente.

Ao fi nal da conferência, foram eleitos os Conselheiros Municipais da Criança e Adolescente de 
Campina Grande do Sul para a gestão 2018/2020:

GOVERNAMENTAIS
Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Social e 
Família
Franciele Fernanda Trevisan 
(Titular)
Vânia Dalprá Newton 
(Suplente)

Secretaria Municipal de Saúde
Marlova Elizabete Silveira 
(Titular)
Marilda Schwartz (Suplente)

Secretaria Municipal de 
Educação
Patrícia Aparecida Lazarotto 
(Titular)
Joice Ceccon de Godoy 
(Suplente)

Secretária Executiva do 
Conselho Municipal dos 
Direitos da Criança e do 
Adolescente
Denilza Mianes Sacerdote 

NÃO 
GOVERNAMENTAIS
Instituto Andres 
Kasper
Julinda de Souza 
Kasper (Titular)
Samir Ferreira 
Ribeiro (Suplente)

Paróquia Nossa 
Senhora de Fátima – 
Pastoral da Criança
Maria Salete da Rosa 
Berlanda (Titular)
Krysla Viatalina 
Domingues Lopes 
(Suplente)

APPF – Esc. Munic. 
Alessandra C. 
Assunção
Paola Dayana 
Armstrong Pisa 
(Titular)
Ana Maria Faustino 
Vieira (Suplente)

PMCGS
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ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA  

 
EDITAL DE CONVOCAÇÃO 

 

De acordo com os Artigos 17, 18 e 19 do Estatuto Social da FAP, ficam 
convocados as Entidades de Prática do Atletismo e os Atletas Paranaenses 
que obtiveram medalhas em Jogos Olímpicos e Campeonatos Mundiais em 
todas as suas categorias para Assembleia Geral Extraordinária, com a 
seguinte pauta do dia: 
 

1. Prestação de Contas do Exercício de 2017; 
2. Alteração dos Estatutos Social da Entidade.  

 
A Assembleia Geral Extraordinária será realizada no dia vinte e um (21) de 
setembro de dois mil e dezoito(2018) as 19:00horas. Na INESUL - Faculdade 
INESUL Instituto de Ensino Superior de Londrina, localizado na Av. Duque de 
Caxias, 1290 – CEP: 86.015-000 – Londrina – PR.  
 
Outrossim, informa-se que as entidades de prática e pessoas físicas 
indicadas a seguir estão em condições legais de participar da supra referida 
Assembléia em conformidade com o Artigo 17 do Estatuto da Entidade: 
Associação Arte e Vida; Associação Cascavelense dos Esportistas 
Amadores; Associação de Atletismo de Maringá; Associação dos Servidores 
Públicos Municipais de Paranavaí; Associação Pro Correr de Incentivo ao 
Esporte, Fundação de Esportes de Campo Mourão; Instituto de Esporte de 
Foz do Iguaçu; Instituto Metahum – Empreendedorismo Social e Voluntario, 
Liga de Futebol de Rolândia; Prefeitura Municipal de Apucarana, Prefeitura 
Municipal de Cambé, Prefeitura Municipal de Cianorte, Prefeitura Municipal 
de Colombo; Prefeitura Municipal de Curitiba/Secretraia Municipal do 
Esporte, Lazer e Juventude,; Prefeitura Municipal Medianeira; Prefeitura 
Municipal de São José dos Pinhais e Rede Pianowski de Postos Ltda, Camila 
Aparecida de Souza, Edson Luciano Ribeiro, Jadel Gregório, Julio Cesar 
Miranda de Oliveira, Vanderlei Cordeiro de Lima e Vanda Ferreira Gomes.  

 
Curitiba, 20 de Agosto de 2018. 

 
 
 
 

Ubiratan Martins Junior 
Presidente da FAP 

Proposto pela Secretaria Municipal de Educação, 
em parceria com a Universidade Tecnológica 

Federal do Paraná (UTFPR), o evento promoveu 
importantes discussões e intercâmbio 

entre profi ssionais da área

PINHAIS

SEMINÁRIO INTERNACIONAL DE 
EDUCAÇÃO REÚNE PARTICIPANTES DE 

DIFERENTES ESTADOS

PMP

Seminário reuniu participantes de outros estados

Com a temática “A Inovação e a Reconstrução da Aprendizagem: 

em busca da superação dos desafi os num contexto de mudanças”, 

Pinhais realizou a oitava edição do Seminário Internacional de 

Educação, entre os dias 15 e 17 de agosto. Proposto pela Secreta-

ria Municipal de Educação de Pinhais (Semed), em parceria com 

a Universidade Tecnológica Federal do Paraná (UTFPR), o evento 

reuniu participantes do município e de outras cidades do Paraná 

e de diferentes estados.

Com a promoção de importantes discussões e intercâmbio entre 

profi ssionais da área educacional, o evento já se tornou uma refe-

rência e envolveu, principalmente, educadores da educação básica, 

profi ssionais do ensino superior, pesquisadores e acadêmicos de 

graduação e pós-graduação. Também contou com a participação 

de palestrantes brasileiros e de Portugal.

A secretária Municipal de Educação, Andrea Franceschini, 

falou sobre a importância das parcerias para a concretização de 

ações como esta. “A parceria com a UTFPR é fundamental, ter a 

Universidade próxima do dia a dia das escolas e dos cmeis, pois 

nos traz um conhecimento e uma segurança muito grande. Agra-

deço a Comissão Organizadora, formada por profi ssionais da rede 

municipal de ensino, que já no ano anterior formula o próximo 

seminário. Agradecemos a todos os demais envolvidos, como dos 

que inscreveram seus projetos e artigos. Para nós esta integração 

é fundamental”, afi rmou a secretária.

Retorno positivo

A prefeita de Pinhais, Marli Paulino, falou sobre o trabalho reali-

zado pela equipe de Pinhais. “Nós temos um carinho muito grande 

pela educação. Agradeço e parabenizo toda equipe da Semed que 

organiza este grande evento e não mede esforços em tudo que re-

aliza. Temos o retorno positivo da comunidade sobre o atendimento 

que as crianças recebem nas unidades de ensino e sabemos que 

estes profi ssionais fazem um ótimo trabalho”, destaca a prefeita.

“Estou muito feliz por estar aqui. Que bom ver a universidade 

falando com a educação básica, também é com alegria que vejo 

tantos profi ssionais reunidos. Os desafi os são todos os dias, mas 

também temos conquistas. A educação não é para qualquer um, 

são pessoas preciosas que entram neste barco porque fazem 

acontecer de verdade. É importantíssima a discussão que este 

Seminário propõe”, declarou a secretária de Estado da Educação, 

Lucia Aparecida Cortez Martins.

Também fi zeram parte da mesa de abertura do evento, a vice-

-prefeita de Pinhais, Rosa Maria; representando a Câmara Municipal 

de Pinhais, a vereadora Professora Cinéia; e o diretor geral da 

Universidade Tecnólogica Federal do Paraná - Campus Curitiba, 

Marcos Flávio de Oliveira Schiefl er Filho.          

A última palestra do evento foi ministrada por Fabiano Brum, 

com o tema: “Profi ssão educador – desafi os, habilidades e atitu-

des para o sucesso”. O palestrante utiliza a música como principal 

recurso de abordagem. “A proposta é falar de uma forma bem 

dinâmica e participativa sobre os desafi os que o profi ssional que 

atua na educação vem enfrentando e continuará a enfrentar com 

relação a ter um bom desempenho em sala de aula e criar essa 

aprendizagem com os alunos. Para isso, utilizamos a música em 

alguns momentos da palestra, músicas famosas, do cotidiano das 

pessoas, como também conceitos musicais, porque penso que 

a música é uma excelente forma de comunicação e faz parte da 

nossa vida desde que somos bem pequenos, ainda na barriga a 

mãe canta para a criança sobre o quanto ela é amada e bem-vinda. 

E nós vivemos uma era de mudanças, portanto precisamos buscar 

aperfeiçoamento contínuo, pois o profi ssional da educação é esse 

que lida constantemente com as inovações”, afi rmou o palestrante.

O Seminário também contou com apresentações culturais da 

Escola de Dança, iniciativa da Secretaria Municipal de Cultura, 

Esporte e Lazer; e das alunas da Escola Municipal Poty Lazzarotto 

e dos alunos do Projeto Coral Música Viva. 

CAIXA D’ÁGUA DE SÃO JOSÉ 
DOS PINHAIS É TOMBADA COMO 

PATRIMÔNIO HISTÓRICO

Na última semana a Secretaria de Cultura de São José dos 

Pinhais propôs e por meio da Resolução 04/2018, os membros do 

Compac (Conselho Municipal de Patrimônio Cultural), tombaram 

a Caixa d’Água como Patrimônio Histórico do Município. Agora o 

município conta com 15 bens tombados.

Segundo o secretário de Cultura, professor Imar Augusto, a 

Caixa d’Água é um dos ícones mais importantes do município por 

sua referência vertical na paisagem. “Agradeço aos membros do 

Compac pelos esforços em prol do tombamento do monumento”, 

declara o secretário.
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prata, 4p, dir. hid., ar cond., 

alarme, trava, roda liga 

leve, 133 mil km. Ótimo 

estado. R$ 10 mil. Aceito 

propostas. T: (41) 9602-

2802 ou 9586-2908 c/ 

Américo. 

Aluga-se casa comercial 

110 m² + edícula nos fun-

dos 77m² para serviços A 

1º R$1600,00 a  2º R$900, 

localizada Na Avenida 

Maringá  Conjunto Áqui-

la, Telefone: 8881-7009 e 

8442-6950

Aluga-se uma casa de 5 

peças sem garagem nos 

fundos para um casal ou 

para solteiro no Bairro 

Vista Alegre ótima lo-

calização de mercados 

e farmácias  va lor  do 

aluguel R$ 700,00 favor 

entrar em contato (41) 

995414349 fa lar  com 

Diva

CLASSIFICADOS
ALUGA AP 54M2, 2 quartos, 

mobiliado, 1 vaga.  Guarai-

tuba - Colombo/PR. Valor 

R$ 950,00. Condomínio R$ 

220,00. Fone: 9 9990-1276 

falar com Andreia

Trabalho com jardina-

gem, roçadeira própria e 

como chacreiro também 

com disponibilidade de 

morar no emprego. (41) 

991048292 falar com Mi-

guel Kominiak.

Vende-se terreno de 7x30m 

com casa mista de 48 m2, 

na Rua Catarina Knapik, 

473, em Quatro Barras. 

Interessados ligar p/ 99515-

1002. Aceito carro.

Vendo câmera digital Nikon 

D-60 com bolsa e aces-

sórios, 1 objetiva 18-55 e 

uma objetiva 200mm, valor 

1.200,00, falar com Lima no 

fone 99702907

TERRENO - Vende-se ter-

reno na Rua Rio Tocantins. 

Zona mista consolidada, 

próximo a Av. Irai, em Pi-

nhais. 1500 m² , com capa-

cidade para 4 pavimentos. 

R$ 900 mil, aberto a nego-

ciação. Tratar: 88667172

TERRENO - Vende-se ter-

reno na Rua 1°de Maio, em 

Pinhais, próximo a caixa 

econômica. 980 m² , zona 

central, com duas casas em 

alvenaria, com capacidade 

para 8 pavimentos. R$ 1,5 

milhão, aberto a negocia-

ção. Tratar: 88667172

ALUGO BARRACÃO na 

área industrial de Pinhais, 

localizado na Rua Manda-

guari, número 1612, próxi-

mo da Empresa Nilko. O 

local conta com 380 M2 

de área construída, dois 

escritórios, três banheiros, 

205 M2 de pátio. Consulta 

comercial - liberado para 

qualquer ramo e atividade 

industrial ou comercial. 

Interessados entrar em 

contato: (41) 9144- 5858.

Vende-se geladeira Ele-

trolux 250 branca com re-

frigerador. Especifi cações: 

1,40m de altura, 0,55m 

de profundidade e 0,55 

de largura. 220W. R$ 100. 

Tratar com Rosilene: (41) 

3672-6047.

Faço pinturas, grafi atos e 

reformas. Tel: 9927-9210 / 

9586-4782 falar com João.

Ofereço-me para trabalhar 

como cuidadora de idosos, 

possuo experiência e refe-

rencia, horário disponível. 

Tratar: 9780-1178

Vende-se  terreno  13x12, 

Rua Princesa Isabel 370, 

Jardim Bela Vista, Piraqua-

ra/Pr. Tel: 8436 8795 Dirceu 

/ 8436 8796 Lola.

Vende-se casa comercial 

próximo a Campo Compri-

do, terreno 12x50 e casa 

120 metros. Valor 255 mil 

troco por casa em Quatro 

Barras de menor valor. Tel: 

3649 2505 / 9879 1828.

Trabalho com Construção 

Civil: Casa, sobrados e 

qualquer serviço na área. 

Telefone: 9228 3771 - Felix

Casal sem fi lhos procura 

casa para alugar na região 

de Pinhais Bairros Vila Amé-

lia ou Vila Maria Antonieta, 

quem tiver a casa entrar em 

contato pelo número 3669 

7900, falar com Jô Almeida.

Vende-se Polo 1.8 MI, 2000, 

PRECISA-SE DE CAÇA TALENTOS!

Precisa-se de Olheiros para indicação de 

modelos para a Agencia WR.

Ótimos ganhos + Bônus

Interessados ligar para o numero: 

(41) 3357-7467 e marcar uma entrevista

ROUTER CNC 3D E 2D e Laser. Qualidade, Rapidez, Preço baixo.

Letras caixa, Moldes, Modelos, Peças técnicas, Móveis, painéis 
decorativos, Artesanato. ACM,  alumínio, PVC, PS, MDF, plásticos 
de engenharia.

MODELCORTE
CORTE COMPUTADORIZADO!

www.modelcorte.com.br modelcorte@gmail.com

(41) 3339-0531/ 9940-4196

CURITIBA

BLITZE DE TRÂNSITO 
RESULTAM EM AUTUAÇÃO 

PARA 30% DOS MOTORISTAS 
ABORDADOS

NOS PRIMEIROS 15 DIAS DESTE MÊS, 1.561 VEÍCULOS FORAM ABORDADOS EM AÇÕES REALIZADAS POR AGENTES DA SETRAN 
E GUARDAS MUNICIPAIS

Divulgação

Foram 215 veículos recolhidos com o apoio do Serviço de guincho da Prefeitura, no mesmo período

Um a cada três motoris-
tas abordados em blitz 
apresenta algum tipo 

de irregularidade, de acordo 
com fi scalização dos órgãos 
de trânsito municipais em 
Curitiba. Nos primeiros 15 
dias deste mês, 1.561 veículos 
foram abordados em ações 
realizadas por agentes de 
trânsito da Superintendência 

de Trânsito (Setran) e guardas 
municipais – uma delas foi 
feita de forma integrada com 
a Polícia Militar.

Desse total, 511 foram 
autuados, sendo 366 por in-
fração de natureza gravíssima, 
conforme estabelece o Código 
de Trânsito Brasileiro (CTB). 
Foram 215 veículos recolhi-
dos com o apoio do serviço 

de guincho da Prefeitura, no 
mesmo período.

A principal infração con-
tinua sendo a falta de licen-
ciamento do veículo: 40% do 
total das autuações emitidas 
apenas pelos agentes de 
trânsito (sem contabilizar os 
enquadramentos indicados 
pelos policiais ou guardas) se 
referem a essa irregularidade, 

considerada de natureza gra-
víssima pelo CTB, com multa 
de R$ 293,47.

“O motorista que for fl agra-
do com licenciamento vencido 
terá o veículo removido, caso 
a infração seja detectada du-
rante as blitze de trânsito”, 
explica o secretário municipal 
da Defesa Social e Trânsito, 
Guilherme Rangel.

PRESOS ABREM BURACO EM CELA 
E FOGEM DA DELEGACIA DE QUATRO 

BARRAS

Segundo a Polícia Civil, a carceragem abrigava 26 pessoas em 

um espaço criado para apenas oito

PMP

Nove presos fugiram da delegacia de Quatro Barras, na 

Região Metropolitana de Curitiba, na madrugada desta se-

gunda-feira (20). Segundo a Polícia Civil, os detentos abriram 

um buraco na lateral da cela pelo lado que dá acesso à rua e 

conseguiram escapar.

O delegado Luiz Carlos de Oliveira relatou à Banda B que 

a carceragem abrigava 26 pessoas em um espaço criado para 

apenas oito. “Nós temos detentos com alta periculosidade, 

trafi cantes, autores de latrocínio [roubo seguido de morte] e 

até integrantes de facção. Nessa madrugada, recebemos a 

informação de que os presos tinham feito um buraco na lateral 

da cela pelo lado do pátio que dá para a rua. Os mais magros 

conseguiram passar por ali e fugiram”.

De acordo com ele, a fuga torna ainda mais evidente a 

preocupação com a superlotação nos distritos policiais. “É uma 

situação que nos preocupa bastante. Nós temos que discutir 

sobre o que fazer para evitar que essas fugas aconteçam e 

retirar os presos das delegacias. Não possuímos efetivo nem 

próximo do ideal e de repente precisamos administrar essa 

situação, que demanda até desvio de função dos policiais”, 

fi nalizou. Os presos que fugiram ainda não foram localizados.

INCÊNDIO ATINGE PARQUE DO MONGE 
E MOBILIZA BOMBEIROS NA LAPA

Fogo começou no fi m da tarde e durou horas até a conclusão 

do combate

Divulgação

O Parque Estadual do Monge, na Lapa, Região Metropolitana 

de Curitiba, foi atingido por um incêndio na noite deste domingo 

(19). O Corpo de Bombeiros foi acionado e conseguiu controlar 

as chamas por volta das 21h30. O fogo começou no fi m da 

tarde e durou três horas e meia até a conclusão do combate.

O diretor de Turismo, Comunicação e Eventos da Lapa, 

Márcio Assad, que mora próximo ao local disse que o incêndio 

atingiu a parte inicial do morro. “Foram mais ou menos três 

frentes de incêndio que se fi zeram, dois carros do Corpo de 

Bombeiros atenderam e até mesmo voluntários. O fogo está 

bem incontrolável”, disse ele, na noite de ontem.

Bombeiros

Para o soldado Nunes, do Corpo de Bombeiros, a preocu-

pação era uma casa que tinha em meio ao local. “Tinha essa 

casa, a vinte metros dos fogos. A gente combateu para que não 

tivesse risco, o fogo já estava cercando. Tiramos o morador e 

muitos animais que viviam ali”, garantiu.

Não houve registro de vítimas e também não há informa-

ções sobre de que forma o fogo começou. Ao todo, quinze 

pessoas, entre bombeiros e voluntários, auxiliaram no combate 

ao incêndio. De acordo com os bombeiros, o fogo atingiu uma 

área de cerca de 5 mil metros quadrados e foram utilizados 1,5 

mil litros de água.

MP APRESENTA DENÚNCIA CONTRA 
37 PESSOAS LIGADAS AO PCC EM 

CAMPO LARGO 
A 5ª Promotoria de Justiça de Campo Largo, na Região 

Metropolitana de Curitiba, apresentou denúncia criminal contra 

37 pessoas investigadas na Operação Sangria. Os réus são inte-

grantes da organização criminosa Primeiro Comando da Capital 

(PCC) ou pessoas ligadas a ela.

Investigações da Operação Sangria constataram a conexão 

entre diversos crimes que estavam sendo apurados separada-

mente, mas eram praticados a partir da mesma organização 

criminosa, incluindo crimes de tráfi co de drogas, associação ao 

tráfi co, homicídios e roubos. Em maio, em decorrência da ope-

ração, foram cumpridos 17 mandados de prisão e 49 de busca e 

apreensão que resultaram na apreensão, nas celas da Peniten-

ciária Estadual de Piraquara e em residências dos investigados, 

vários cadernos com anotações precisas do tráfi co de drogas, 

não só de Campo Largo, mas de toda a Região Metropolitana 

de Curitiba. 
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Deizi Fronzá 
A belíssima cantora Deizi Fronzá comemora 

aniversário nesta terça-feira (21). Muitas felicidades e 

sucesso pessoal e profi ssional! 

A belíssima publicitária Natalia Krupa 

é o super destaque da coluna de hoje. 

A bela completa mais um ano de vida 

nesta terça-feira (21). Desejo a ela muitas 

alegrias e realizações, parabéns! 

SOCIAL

NATALIA KRUPA

Fotos: Divulgação

Amanda dos Santos Proença
Quem assopra velinhas nesta terça-feira (21) é a linda 

Amanda dos Santos Proença, irmã da estagiária do 

Agora Paraná. A ela votos de muito amor, felicidade e 

muitas bênçãos em sua vida. Parabéns!

Deizi Fronzá
A belíssima cantora Deizi Fronzá comemora aniversário 

nesta terça-feira (21). Muitas felicidades e sucesso 

pessoal e profi ssional! 

José Antônio Karam 
O diretor-presidente do Grupo 

Educacional Opet e meu querido 

primo José Antônio Karam, 

completou idade nova neste 

domingo (19). Desejo muita 

prosperidade, sucesso e uma vida 

recheada de bênçãos! 

Ernesto 
Jose Marcos 

Carvalho 
Meu amigo e diretor-

executivo da Megaron 

Eventos Ernesto Jose 

Marcos Carvalho, 

comemorou mais 

um aniversário nesta 

segunda-feira (20). 

Muitas bênçãos e 

realizações! 

Osório Nascimento
Cumprimentos da coluna ao professor universitário Osório 

Nascimento. Muitas alegrias, saúde e prosperidade! 

A belíssim

é o super 

A bela co

nesta terç

alegrias e

LIVRO SOBRE O PORTO DE PARANAGUÁ SERÁ 
LANÇADO NESTA QUARTA-FEIRA

O LIVRO DE AUTORIA DO JORNALISTA EDUARDO SGANZERLA E EQUIPE, É O RESULTADO DE UMA AMPLA PESQUISA SOBRE UM DOS PRINCIPAIS VETORES DO 
DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO DO ESTADO 

Os avanços obtidos pelo 
Porto de Paranaguá 
na última década, os 

investimentos em infraestru-
tura, os recordes de produti-
vidade, o planejamento estra-
tégico para movimentação de 
cargas até 2030 e os desafi os 
para movimentar mais cargas, 
com respeito e proteção ao 
meio ambiente, estão entre 
os temas do livro “Porto de 
Paranaguá”, que será lançado 
nesta quarta-feira (22), às 19h, 
na Casa Monsenhor Celso, 
em Paranaguá. O evento será 
reservado para autoridades e 
convidados.

O livro, de autoria do jor-
nalista Eduardo Sganzerla e 
equipe, é o resultado de uma 
ampla pesquisa sobre um dos 

principais vetores do desen-
volvimento econômico do Es-
tado. Segundo Sganzerla, que 
atuou em grandes veículos de 
comunicação como a Folha de 
São Paulo e Gazeta Mercantil, 
produzindo matérias de eco-
nomia e política, o Porto está 
reescrevendo a sua história, 
no sentido de buscar cada vez 
mais efi ciência operacional 
e atender às demandas da 
moderna economia parana-
ense e brasileira, em especial 
ao agronegócio. “Os números 
falam por si”, diz ele.

O Porto de Paranaguá e o de 
Antonina são essenciais para 
o escoamento da produção 
agrícola e industrial brasileira. 
Recebem cargas não só do Pa-
raná, mas de diversas regiões 

do país. Trocam mercadorias 
em uma vasta rede de comér-
cio mundial, que abrange mais 
de 150 portos. Paranaguá é o 
primeiro porto brasileiro em 
exportação de soja em grãos, 
farelo de soja e óleo vegetal; 
segundo em congelados, 
açúcar, milho, papel, algodão, 
madeira, álcool e veículos. 

No sentido de importação, 
o porto é o primeiro em rece-
ber fertilizantes e veículos; 
segundo em pasta e outros 
produtos químicos; e terceiro 
em máquinas, peças e equipa-
mentos. Todos esses aspectos 
são abordados no livro.

Com 182 páginas, a obra, 
totalmente ilustrada, foi pu-
blicada pela editora Esplendor, 
de Curitiba, por meio da Lei 

Rouanet, com patrocínio da 
Copel e da concessionária 
Caminhos do Paraná, tendo 
o apoio institucional da Ad-
ministração dos Portos de 
Paranaguá e Antonina (Appa). 
“O terminal de Paranaguá 
vem se modernizando ano a 
ano, com uma gestão profi s-
sional e maior interação com 
a iniciativa privada, o que 
está permitindo elevar o seu 
grau de competitividade aos 
padrões globais. O porto tem 
muitos resultados a mostrar, 
hoje. Opera acima das 50 
milhões de toneladas anuais 
e vem batendo recordes de 
movimentação de cargas há 
sete anos consecutivos, como 
mostram os números”, diz o 
jornalista.

As melhorias em relação aos cuidados do meio ambiente são 

também destaques no livro


